

Forum Internacional
de Acción Católica

International Forum
of Catholic Action

Forum Internazionale
di Azione Cattolica

NOTICIAS NEWSLETTER NOTIZIE

1997/2

Queridos hermanos: ¡Resucitó Aleluya!, es la aclamación que la Iglesia, y con ella la Acción Católica anuncian por todo el mundo. Que el Espíritu del Señor, enviado en Pentecostés nos acompañe, especialmente en este camino preparatorio a la II Asamblea Ordinaria del FIAC en Buenos Aires.

Motivados también por el reciente I Encuentro Continental Europeo, celebrado en Malta, descubrimos como el verdadero diálogo, visto desde el punto de vista del reto personal y asociativo implica asumir la interacción con Dios, en la Iglesia, con el mundo y con las culturas, nos lleva a la trascendencia y se convierte en diálogo de salvación (cf p. 3).

El FIAC, de acuerdo a su finalidad y objetivos, en sus breves 5 años de vida, sigue ofreciendo su contribución a la Iglesia y se va configurando como una voz en el diálogo internacional al representar a las Asociaciones y Federaciones de Movimientos de AC de los distintos países.

Ejemplos de ello son la contribución a la Asamblea Ecueménica de Graz (cf p. 7), la participación en el Foro Internacional de Jóvenes y la Jornada mundial de la Juventud en París (cf p. 7), en el Encuentro de Laicos de Medio Oriente en Beirut, Líbano (cf p. 8), la contribución hecha a la preparación del Sínodo de Obispos de América Latina (cf p. 7), el aporte permanente a la preparación del Grande Jubileo del Año 2000 y por último el curso que se ofreció a los laicos de Myanmar (cf p. 7).

Además de ello, las noticias recientes siguen demandando una presencia más activa y congruente de los laicos; hay muchas realidades que no se ven iluminadas por el Evangelio, ¿cómo hacerlo entre las tribus Tutsis y Hutus en la zona de los lagos en África?, ¿cómo llegar al corazón de quienes se enfrentan a sus propios hermanos en Myanmar, en Bosnia-Herzegovia, etc?, ¿cómo realizar el diálogo norte-sur, este-oeste?, ¿habrá modo de inculturar el Evangelio entre quienes se corrompen por dinero, por poder, en el narcotráfico o quienes participan en las investigaciones científicas? La esperanza cristiana nos permite vislumbrar esperanzas y desde luego muchos retos. ¿Será este un signo de los tiempos para la AC, para preparar una adecuada celebración del aniversario 2000 de Jesús, ... hermanos, la respuesta está en nosotros, la misión Ad Gentes no ha terminado!

Este boletín quiere ser un instrumento para compartir las actividades del FIAC, y pretende ser cada vez más un instrumento para compartir y intercambiar las experiencias de los países donde hay la Acción Católica y de los países observadores, esperamos una breve información de los eventos más relevantes que hayan desarrollado y que tengan planeados. Seguramente que la aportación de cada uno de ustedes, será para otras realidades de AC en el mundo, la fuente de inspiración que los anime a imitarlos o bien a tomar iniciativas que respondan a las necesidades de sus comunidades, no sería justo privar a otros de la riqueza que cada uno tiene.

Eduardo Ramirez Cato

INDICE

Comunicado final	p.	3
Segunda Asamblea Ecueménica Europea - Graz	p.	4
Segunda Asamblea ordinaria del FIAC - BA	p.	5
Noticias por las AC	p.	7
Relación con el PCL	p.	7
VADEMECUM	p.	8

COMUNICADO FINAL

Encuentro europeo

Se desarrolló en Malta del 4 al 6 de abril el Encuentro Continental Europeo del Foro Internacional de la Acción Católica. El tema tratado: "En diálogo con Dios, en la Iglesia, con el mundo y con las culturas", ha buscado colocar a este encuentro en el camino preparatorio a la segunda Asamblea General del Foro que se tendrá, a propósito con el mismo tema, en Buenos Aires del 11 al 14 de septiembre. A través de estas dos importantes etapas, las Asociaciones y Federaciones de Movimientos de Acción Católica presentes en los diversos países del mundo, queremos participar en el camino común de toda la Iglesia hacia el Jubileo del 2000; el camino es "la nueva evangelización: con la comunidad eclesial, a través de un laicado maduro en la fe, en diálogo con las personas y con las culturas, para un anuncio vivo del Evangelio".

El diálogo lleva al cristiano y a la comunidad cristiana a vivir juntos con los hombres, las mujeres y las familias, compartiendo las situaciones y condiciones comunes de la existencia, afrontando los problemas concretos que la sociedad de nuestro tiempo nos presenta. El diálogo nos pone a la escucha de los problemas y las aspiraciones que las culturas hacen emerger y nos lleva a buscar la respuesta a las interrogantes sobre el significado de la vida, sobre el sentido de la historia, sobre los esfuerzos que las personas y la sociedad intentan cumplir, para construir su propio futuro. El diálogo se presenta como un camino común, para descubrir "la plena verdad sobre el hombre", el designio del amor de Dios sobre el hombre y sobre la historia de los hombres. La búsqueda de respuesta al "misterio del mundo", al "misterio del hombre" que las culturas llevan adelante a través del diálogo, las abre a la perspectiva de la trascendencia, al acercamiento con el "misterio de Dios", que es el corazón de cada cultura. El diálogo de esta manera, se hace anuncio y se convierte en diálogo de salvación.

En el encuentro ha intervenido Mons. Stanislao Rylko, secretario del Pontificio Consejo para los Laicos, quien nos trajo el saludo y los sentimientos de ánimo, a nombre de Mons. Stafford, Presidente del Pontificio Consejo y quien ha encuadrado el tema del diálogo en la línea del Magisterio del Concilio, particularmente en la enseñanza de la encíclica *Ecclesiam suam* de Paulo VI.

De los trabajos emergieron algunos compromisos comunes para el FIAC, como instrumento concreto de diálogo entre las AC y con todas aquellas realidades - sobre todo en los países del Este europeo - en donde está naciendo o se está renovando la AC, a través de asociaciones que llevan este nombre o algún otro. El objetivo es caminar juntos para promover la participación de los laicos en la Iglesia y en la sociedad: adultos, jóvenes, niños en colaboración con los pastores de nuestra Iglesia particular. Especialmente la experiencia de intercambio que se desarrolla

actualmente entre asociaciones diocesanas de diversos países se puede desarrollar como un actividad ordinaria de los miembros del FIAC en Europa.

El II Encuentro Continental Europeo se tendrá en la diócesis de Iasi, Rumania en el verano de 1998. Será precedido muy probablemente de una actividad para los jóvenes de países del Este europeo. Especial atención le fue dedicada a la preparación de la ya inminente Asamblea Ecueménica de Graz, durante la cual la AC de Austria promoverá una iniciativa específica.

Participaron en el encuentro los representantes de las AC miembros del FIAC en Europa (Austria, Italia, Malta, España, Suiza italiana, Rumania, rito griego-bizantino y rito latino) y del secretariado (Argentina y México), los representantes de algunos países del Este como observadores (Polonia, Eslovaquia, Hungría, e imposibilitados de participar la delegación de Albania). Asistió un representante del MIDADE - Europa (organismo internacional católico para el apostolado de los niños).

Malta, 6 de abril de 1997

SEGUNDA ASAMBLEA ECUMENICA EUROPEA Graz, 23/29 de Junio de 1997

Reconciliación: don de Dios y fuente de vida nueva

El FIAC ha sido invitado a participar con un representante entre las AC en Europa, como una de las organizaciones que cooperan con el Consejo de las Conferencias Episcopales Europeas (CCEE). Esto es, que aparte de los representantes de las AC que participaran en las delegaciones nacionales, además el FIAC estará presente con un representante.

En ocasión de la Segunda Asamblea Ecueménica Europea en Graz, la AC de Austria organiza una mesa redonda sobre el tema: *Ser cristianos y actuar políticamente*, en colaboración con la Academia Protestante, la Iglesia Protestante de Graz y la Asociación Católica de Graduados. La reflexión la introducirá por el Dr. Dantine de la Iglesia Protestante y el Card. Koenig de la Iglesia Católica. Seguirá una discusión con los expertos: Dr. Alexandros Papaderos (Academia Ortodoxa, Creta); Milan Opecensky (Secretario General de la Alianza Mundial Reformada, Ginevra); Rev. Paul Ostreicher (Decano de la Catedral de Conventry, Iglesia Anglicana); Mons. Vaclav Maly (Obispo Auxiliar de Praga); Prof. Dr. Miklos Tomka (Academia Social, Budapest). Será moderador de la mesa redonda: Christine von Khol, periodista y miembro de la Academia de ciudadanos de Helsinki.

Objetivo de la iniciativa: hacer reflexionar a los participantes sobre la responsabilidad de los cristianos en la transformación del mundo socio-político de hoy.

La mesa redonda inicia a las 20.00 hr del 24 de Junio en la Sala Barroca del Seminario de Graz en Bürgergasse 2. (Traducción Inglés-Alemán).

SEGUNDA ASAMBLEA ORDINARIA DEL FIAC

Cristo Salvador ayer, hoy y siempre

En dialogo con Dios, en la Iglesia, con el mundo y con las culturas

En la comunidad eclesial, a través de un laicado
que anuncia el Evangelio y que dialoga con las culturas

Buenos Aires, 11/14 de Septiembre de 1997

Programa

Jueves 11 de Septiembre

- Llegada
- Recepción de las Delegaciones y ubicación

Viernes 12 de Septiembre

Mañana

- 09.30 hs. • Bienvenida
- Presentación de las delegaciones de países
- Informe del trienio 1994/1997
- El FIAC después del decreto aprobatorio
- 11.00 hs. • Celebración Eucarística
- 12.30 hs. • Almuerzo
- Descanso

Tarde

- 15.00 hs. • Ponencia: *El mundo en que vivimos.*
- Presentación general sobre la base de las respuestas a un cuestionario, aportadas previamente por cada país
- Intervención de cada Acción Católica (5 minutos por país sobre la base de un cuestionario previamente enviado presentan 5 diapositivas)
- 17.00 hs. • Break

- 17.30 hs. • Continúa la intervención de los países
- 18.00 hs. • Salida para Buenos Aires
 - * Tour por la ciudad
 - * Lunch en la sede de la ACA
 - * Regreso a la Casa de Ejercicios Cristo Rey

Sábado 13 de Septiembre

Mañana

- 08.30 hs. • Celebración Eucarística
- 09.30 hs. • Ponencia *Iglesia y Mundo: Diálogo y camino de salvación*. Los laicos de Acción Católica desde el Vaticano II hacia el Tercer Milenio
- 11.00 hs. • Grupos de trabajos mixtos
- 12.30 hs. • Almuerzo
- Descanso

Tarde

- 15.00 hs. • Grupos de trabajo continentales: revisión de propósitos, propuestas para 97-2000
- 17.30 hs. • Break
- 18.00 hs. • Plenario para conocer los resultados de los grupos.
- Presentación del momento de las elecciones
- Elecciones
- 20.00 hs. • Cena
- Convivencia

Domingo 14 de Septiembre

Mañana

- 08.30 hs. • Oración
- Presentación del nuevo Secretariado. Líneas para el Programa 97/2000 Comunicado final
- 10.00 hs. • Salida para Luján
- 11.30 hs. • Misa en la Basílica de N.tra S.ra de Luján
- 13.00 hs. • Asado en estancia cercana a Luján. Espectáculo folklórico

Tarde

- 17.00 hs. • Regreso a Buenos Aires (ubicación en Hoteles o partida al aeropuerto)

Sede: Casa de Ejercicios Cristo Rey – Juan de Garay 1147. Luis Guillón. Buenos Aires.

NOTICIAS POR LAS AC

Curso para Laicos en Taunggyi, Myanmar

Del 9 al 13 de Febrero pasados, cerca de 100 dirigentes de las diócesis de Taunggyi, Loikaw y Hakha (con 6 mujeres) participaron en el Curso de Laicos, solicitado por Mons. Mathias U Shwe, Presidente de la Conferencia episcopal de Myanmar e impartido por Maria Giovanna Ruggieri de la ACI y Eduardo Ramirez Cato.

La temática tuvo como líneas conductoras las siguientes:

- * la vocación del responsable de Acción Católica,
- * formación a la responsabilidad,
- * el responsable y la dinámica asociativa.

Se trataron los temas desde la perspectiva del dirigente como líder y de la espiritualidad que se necesita. Partiendo de su realidad y a través de muchas dinámicas y pocas palabras, los dirigentes salieron muy entusiasmados para ser repetidores de esta experiencia en sus realidades particulares. Gracias a Mons. U Shwe y al padre Angelo Tin por su apoyo en la traducción.

RELACION CON EL PONTIFICIO CONSEJO PARA LOS LAICOS

Contribución para la preparación del Sínodo de obispos de América Latina

Como se anunció en el las Noticias 1997/1, el Pontificio Consejo para los Laicos solicitó a Eduardo Ramirez Cato, Coordinador del Secretariado del FIAC y miembro de dicho Consejo, una aportación para enriquecer el "Documento de Trabajo", mismo que usarán los Obispos previo a la Asamblea Sinodal de América Latina en noviembre de este año. Después de recibir algunas propuestas, se integró un documento, como aporte de la AC en Latinoamérica a la Iglesia en ese continente. Agradecemos su participación y los invitamos a unirse a las iniciativas que en este sentido nos propongan del PCL. Asimismo les pedimos que estén pendientes, ya que seguramente en breve aparecerá el Documento de Trabajo por parte del Consejo Presinodal y esperamos que eventualmente, nos soliciten alguna otra aportación.

Participación al Foro Internacional de Jóvenes, Paris, 14/18 de Agosto de 1997

El PCL también ha invitado el FIAC a participar con dos representantes, al Foro Internacional del Jóvenes, al cual son invitados jóvenes delegados de las Conferencias Episcopales y de los Movimientos, asociaciones, Comunidades y grupos

eclesiales difundidos a nivel nacional.

El Forum se tendrá antes de la Jornada Mundial de la Juventud, en Paris, del 19 al 24 de Agosto.

Durante la Reunión del Secretariado del FIAC que se celebró en Malta el 4 de Abril, se aceptó la disponibilidad de las AC de España y Argentina para mandar representante.

I Encuentro de Laicos de Medio Oriente, Beirut 10/14 de Junio de 1997

Por iniciativa del PCL, se tendrá un primer congreso de laicos católicos de Medio Oriente; una iniciativa que quiere ser de comunión eclesial y de solicitud pastoral, particularmente significativa después del Sínodo Libanés y después de la visita del Santo Padre.

Entre cerca de 200 participantes provenientes de Libano, Siria, Egipto, Tierra Santa, Jordania, Irak, Chipre, Turquía, Arabia, Kuwait, Nordáfrica, estará también el Coordinador del FIAC, invitado a representar y a presentar la Acción Católica junto con otros miembros de asociaciones y movimientos eclesiales.

VADEMECUM

Esta fase de revisión de las traducciones y se imprimirá con el título *VADEMECUM 2000 Laicos juntos en la Iglesia hacia el Tercer Milenio*.

En una carpeta común, se contendrán varios fascículos, disponibles en tres lenguas, con la portada de diferentes colores: verde para el italiano, azul para el inglés, amarillo para el español.

El texto es una versión provisional para la Asamblea de Buenos Aires, durante la cual será examinado y después de los cual, se imprimirá la versión 1997/2000.

INDICE

I PARTE - Un fascículo Introducción general

(las etapas, documentos, magisterio-pequeña antología, notas).

II PARTE - Siete fascículos, uno por cada país miembro con dimensión nacional: Argentina, Austria, Italia, Malta, México, España, Rumania (rito griego-bizantino)

(1. Historia 2. Estructura de la asociación 2. Dinámica 4. Datos estadísticos y financiamiento 5. Carácter y misión 6. Información general).

III PARTE - Un fascículo para todos los países miembros con situaciones distintas, miembros nuevos y miembros en una fase de renovación (Asociaciones diocesanas: Paraguay/Asunción, Suiza It./Lugano, Rumania (rito latino)/Iasi, Burundi/Bururi, Colombia, Myanmar-Birmania/Loikaw, Taunggyi (Taungoo); AC feminina: Venezuela, Luxemburgo (1. Historia 2. Situación actual 3. Perspectivas).

27 de Mayo de 1997

Allegato

FAX RICEVUTO il 20 maggio 1997

inviato da don Salvatore NICITERETSE

Assistente diocesano dell'Azione Cattolica di BURURI

Bururi, 7 maggio 1997

**"IL MASSACRO DEI PICCOLI SEMINARISTI DI BUTA È UN
CRIMINE CONTRO L'INNOCENZA E CONTRO IL FUTURO"**

Denuncia del direttore dell'UNESCO Federico Mayor.

La mattina del 30 aprile verso le 5,30 un gruppo armato attacca il piccolo Seminario di Buta. Tutti gli edifici sono contemporaneamente assaliti: i dormitori degli alunni, le case dei docenti, il convento dei sacerdoti, il Centro di Formazione Permanente vengono simultaneamente mitragliati. I colpi causano la morte di 40 alunni, 26 feriti gravi, di cui due sono ancora in rianimazione; l'incendio di un dormitorio, la distruzione di 5 veicoli, di attrezzature, di porte e finestre.

Il piccolo Seminario di Buta è una casa di formazione classica per futuri sacerdoti, non è mai stata politicizzata. Dalla crisi del 1993 (ottobre) gli alunni provenienti da 5 diocesi su 7 e di tutte le etnie mescolate vivono in perfetta armonia tra loro e con i loro insegnanti di origine burundese (hutu e tutsi) e di origine zairese. I ragazzi che frequentano questo istituto di insegnamento secondario vi sono ammessi all'età di 11,12 e 13 anni, e terminano tutto il ciclo secondario tra i 18 e i 20 anni salvo eccezioni.

Pertanto è una grossa menzogna dire che il piccolo Seminario di Buta era militarizzato, come ha dichiarato alla Radio Voce dell'America il portavoce del Partito C.N.D.D. che rivendica l'aggressione del piccolo Seminario di Buta e l'uccisione degli innocenti sorpresi nel sonno.

ATTACCO ALLA SCUOLA TECNICA SECONDARIA DI KIRYAMA

La Scuola Tecnica Secondaria di Kiryama, diretta dai Padri Canadesi dell'Istruzione Cristiana, è una scuola della diocesi di Bururi situata a 21 km da Buta.

L'indomani dell'attacco a Buta, alla stessa ora, i soldati del C.N.D.D. occupano la collina su cui si alzano gli edifici dell'Istituto, ma fortunatamente i fabbricati della scuola sono ben guardati. Si scagliano contro il convento delle Suore Canadesi "Figlie della Provvidenza" che lasciano vuoto e in parte distrutto, poi assalgono il convento dei Fratelli

dell'Istruzione Cristiana, sfasciano porte e finestre, distruggono un televisore e danno fuoco a una jeep.

Per quale ragione hanno devastato la casa delle Suore Canadesi, danneggiato il convento dei Padri e distrutto le loro attrezzature?

Perchè erano militarizzati? Che menzogna, che arte di disinformare l'opinione pubblica...

Convieni anche ricordare altre aggressioni di cui la Chiesa è stata vittima.

1. Nel mese di marzo 1996, il grande Seminario di Durasira nella diocesi di Ngozi è stato attaccato, saccheggiato e distrutto dai combattenti del medesimo Partito C.N.D.D.

2. Nella notte dal 21 al 22 aprile 1996, i membri della stessa organizzazione hanno portato via più di 80 seminaristi del piccolo Seminario di CIYA nella diocesi di Hubanza, dopo aver danneggiato e saccheggiato gli edifici.

3. Il 9 ottobre 1996 Mons. Joachim RUHUNA, Arcivescovo di Gitega, viene vilmente assassinato insieme a due persone consacrate.

Il comandante delle truppe di nome Anicot, ex seminarista del piccolo Seminario di Mureke nella diocesi di Ngozi e disertore dell'Istituto Superiore dei Quadri Militari (SCAM) è ben conosciuto come comandante delle truppe armate del C.N.D.D. nelle zone di Gitongo, Rutegama...

QUALCHE COMPORTAMENTO IMMORALE DI QUESTI ATTACCANTI

Distruggono selvaggiamente la vita dei deboli e degli innocenti: bambini, vecchi, donne, malati...A mo' di illustrazione, ecco alcune scene orribili:

- la stessa mattina dell'aggressione al Seminario di Buta, hanno dato fuoco a un Centro sanitario, violentato e impalato l'infermiera; nello stesso luogo hanno ucciso 8 anziane e un Pastore pentecostale.

- Dal 30 aprile ad oggi, continuano a massacrare mucche, capre...a bruciare le riserve di viveri nelle case e nei granai; continuano a dare fuoco alle case dei Tutsi e Hutu che non mandano i loro giovani alla loro organizzazione o non pagano una quota, continuano a mettere a fuoco i centri sanitari.

Che tali azioni trovino sostegni e giustificazioni, supera ogni mia comprensione.

Pensare che gli autori e i mandatari di tali barbarie possano offrire alla Nazione del Burundi un clima di perdono e di riconciliazione, significa aver rinunciato a ogni criterio morale della vita sociale e alle leggi di Dio!!

† Bernard BUDUDIRA

Vescovo della Diocesi di Bururi e

Presidente della Conferenza Episcopale Cattolica del Burundi